

Precio del pellet a la baja este año por exceso de stock en el mercado local

ECONOMÍA. Exvendedores apuntan a mayor producción y oferta en el rubro.

Felipe Placencia
 cronica@cronicachillan.cl

Las bajas temperaturas se están dejando sentir en Ñuble, lo que trae consigo la necesidad de calefaccionarse. Aunque la leña sigue teniendo un lugar importante como método para temperar las viviendas, los dispositivos a pellet han ido ganando espacio entre los habitantes de Chillán y Chillán Viejo, de la mano del Plan de Prevención y Descontaminación Atmosférica (PPDA), vigente en la Intercomuna desde 2016. No obstante, los dispositivos de aire acondicionado comienzan a ser preferidos, tanto por la comodidad y que pueden ser utilizados durante todo el año.

De acuerdo a la seremi de Medio Ambiente, Mario Rivas Peña, en el marco del Programa Recambio de Calefactores, en Chillán y en Chillán Viejo, un total de 10.166 familias han optado por el beneficio. De ellos 7.879 hogares eligieron pellet, mientras que 2.287 aire acondicionado.

Si bien en años anteriores, se registró escasez de pellet, esta temporada la situación sería distinta, e incluso con valores más bajos que en 2024.



PELLET PIERDE TERRENO FRENTES A OTRAS ALTERNATIVAS DE CALEFACCIÓN, COMO EL AIRE ACONDICIONADO.

Según el vendedor Alejandro Urgelles, "el saco de 15 kilos de pellet hoy se ofrece a \$3.790. Bastante menos que los '\$4.400 que costaba el año pasado", resaltó.

Para Cristóbal Pino, exvendedor de pellet, se registra bastante producción y muchos vendedores, lo que ha traído consigo que la gente comience

a analizar otras alternativas para calefaccionarse.

"Deje de vender, porque para mí ya no es rentable. En su momento llegué a vender hasta dos camionadas al día, pero hubo un alza de precios, escaseó el producto y la gente empezó a mirar otras opciones, como el aire acondicionado. Hay mucha oferta para la

demandा", explicó Pino.

Una opinión similar tiene Pablo Pacheco, quien también vendía pellet, pero finalmente optó por cambiar de rubro. "El mercado se saturó de vendedores y había poca venta. Empezó a no ser conveniente como negocio", reveló.

"El pellet se puso complicado por lo que ahora estoy

pensando en poner aire acondicionado, porque es más limpio y no sale tan caro. La cuenca sube, pero no es que sea tanto, considerando en lo que se gasta en las otras alternativas. Por otro lado, es más cómodo. No tienes que andar comprando ni guardando suministro. Además, sirve para la época de calor", explicó Laura Pérez.

DIVERSIFICAR OFERTA

El seremi de energía Ñuble, Dennis Rivas, destacó que hay un trabajo directo con los productores de pellet para asegurar el abastecimiento, ya que es el más solicitado todavía.

"Nuestro objetivo, como Ministerio de Energía, es apoyar la diversificación de la oferta de pellet en el centro sur del país. Por ello, con medidas como los Centros Integrales de Biomasa, apuntamos a fortalecer la producción pelleteera local, de manera de que las y los consumidores tengan mayores opciones para elegir un producto de calidad, con el menor impacto ambiental posible y a un buen precio", precisó Rivas.

Desde la seremi de Medioambiente, precisaron que para postular, los interesados deben cumplir con los siguientes requisitos: contar con un calefactor a leña instalado (como cocina a leña, calefactor hechizo o con templador), residir en las zonas urbanas de Chillán o Chillán Viejo y no haber sido beneficiados anteriormente. "Para obtener más información sobre las convocatorias y requisitos de postulación, estos pueden ser consultados en el sitio web: calefactores.mma.gob.cl", remarcó el representante de la cartera de Medio Ambiente en Ñuble. CG